

LOS ANDES.

DIRECTOR
Y ADMINISTRADOR GENERAL
JOSE J. GONZALEZ
Calle de «Pichipecha» N. 28.

SUBSCRIPCIONES.

Por un mes \$ 0 80
Por un semestre 4 00
Por un año 6 40
Número suelto 0 10

AVISOS Y REMITIDOS.

Hasta 80 palabras . . . \$ 1 00
Cada palabra excedente . . 0 10

**Noticias universales, Política, Comercio, Industria, Ciencia
Literatura, Religión, Bellas Artes, Historia, Remitidos, Anuncios.**

FUMADORES

LA VIDA ES HUMO.

Probad y sabréis lo que es sabroso,

“LA CORONA”

Es la marca de cigarrillos de la Habana que mira por el bien del público en general, haciendo que todo el mundo fume lo mejor que se elabora en la capital de la Isla de Cuba.

Pidan dichos cigarrillos en todos los Establecimientos.

Unicos importadores en el Ecuador para la venta al por mayor

Martin Reinberg y Ca.

Guayaquil, Julio 9 de 1889.

NOTA.—Los cigarros puros de la misma fábrica, se encuentran al expendio público en el acreditado establecimiento del señor Guillamat.

Commercial Union.

ASSURANCE COMPANY LIMITED.

Los suscritos agentes de esta Compañía están plenamente autorizados para efectuar Seguros Marítimos i contra Incendio.

CAPITAL £ 2.500,000,

Unicos agentes en el Ecuador

Martin Reinberg & Ca.

ROYAL MAIL Steam Packet Co.

Los vapores de esta Compañía salen de Guayaquil para Europa (Londres, Hamburgo, Southampton) en las siguientes fechas durante el presente año:

Junio 4 15	Octubre 8 122
Junio 2, 10 138	Novbre. 3 119
Agosto 13 127	Diciembre. 31 17
Septiembre 19 124	

Repasen a Guayaquil en 21 días.

Salen como en los puertos de Jamaica, Jamaica, Barbados, y están en comunicación con los puertos de Havre, Londres, Liverpool, Antwerp, Amsterdam, Rotterdam, etc. etc.

Se hacen particularmente en atención de los señores viajeros en la ciudad para el servicio de los señores de la Marina, y para el servicio de los señores de la Marina, y para el servicio de los señores de la Marina.

Los señores viajeros que deseen saber más de los servicios de esta Compañía, pueden dirigirse a los señores de la Marina, y para el servicio de los señores de la Marina.

North British & Mercantile INSURANCE COMPANY.

Capital autorizado \$ 1,000,000
Reserva 12,500,000
Pagos 5,239,992

MANCEL'S “Elixir Rejuvenecedor,” Célebre Remedio Americano.

PARA
Hombres, Débiles y Nerviosos.

Para la curación rápida de la Impotencia, Derrames, Seminales, y de toda clase de desarreglos producidos por Excesos Sexuales durante la juventud, la vejez, o la vejez.

Curará aun Cuando Hallan Fallado todos los demás Remedios
Y es el único medicamento que cura todos los casos de

DEBILIDAD DEL SISTEMA NERVIOSO.

Impotencia PARCIAL O TOTAL,
POSTRACION NERVIOSA, TISIS,
ESPERMATORREA O DERRAMES SEMINALES,

toda clase de debilidad en el organismo, como FALTA de VIRILIDAD y enfermedades de los órganos genitales.

Cada paquete lleva instrucciones sobre el modo de usarlo.
E la medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticas; si no las tiene de venta pida a un boticario que las mande a buscar.

Cases omitidas de exportación y de drogas al por mayor pueden suplir la demanda.
Dirijase las cartas de consultas y la dirección que signe y solamente el Médico consultante las verá y le guardará estrictamente privadas.

DEPOSITO PRINCIPAL DE:
Mancel's Rejuvenecedor,
43 East 19th St. Nueva York. E. U. A

PEDRO L. SEVERIN.
IMPORTACIÓN, EXPORTACIÓN Y COMISIONES.

Correo, 184—Valparaiso—Cable—Severin.
N.º 2,682

Se encarga de compra de frutos del país, embarques, de sembrarques y trasbordos. Admite consignaciones y anticipa fondos sobre ellos.
12 m.

FUMADORES

PRUEBA HACE FE

Llegaron los **Famosos Cigarrillos**

picadura extra-flor y de hebra, de

PEDRO ANTONIO ESTANILLO,

HABANA.

Unicos AGENTES en el Ecuador,

L. C. STAGG & Ca.

se hallan de venta en todos los establecimientos.

La salud de la mujer CONSERVADA POR LAS PILDORAS TOCOLOJICAS del Dr. N. Bolet.

Este maravilloso específico se ha hecho ya tan universal.
Ha verificado una completa revolución en el tratamiento de las enfermedades que afectan a la mujer así como a otras.
Atamados médicos reconocen las PILDORAS TOCOLOJICAS i curación sobre sus maravillosos efectos.
Múltiples testimonios de grandes naciones como los Estados Unidos, España, Italia i Brasil, desatan bajo su firma i sello que ellas pildoras son las maravillosas descubiertas.
Atamados i boticarios aseguran el mayor de milares de gruesas de mujeres.
Pacientes de familia respetables, atestiguan las curaciones más increíbles.
No ha un solo caso en que hayan fallado en 20 15 años que hace que estas pildoras vayan salvando víctimas a la muerte.
LAS PILDORAS TOCOLOJICAS del doctor N. Bolet, curan toda a sea de enfermedad en el organismo de la mujer, cualquiera que sea la forma en que se presente a sus.
Curación el sistema, lo regeneran radicalmente, i restablecen la buena i sana vida por los adquieres.
Hoy juramento seguro a auto que no cualquier otro vegetal i mineral.
No requieren dosis de ninguna género.
No ha quien las haya tomado que no las tenga por providenciales.
El doctor N. Bolet, es el Consultor Distinguido de la Academia de las Ciencias de París.
De venta en la Farmacia Méjico—Panamá

CURARINA

DE JUAN SALAS NIETO
el más precioso remedio del siglo XIX.

NO MAS MUERTOS POR OJEBREAS NI FIEBRES MARIOSAS.
NO MAS QUINA CONTRA LAS FIEBRES

Antídoto i preservativo por excelencia de todos los venenos animales, de las fiebres palúdicas, vomito prieto colérico.
CURACION INMEDIATA DE HEMORRAGIAS,

HERIDAS, SABAÑONES, GOLPES I CONTUSION.

Todo habitante de los trópicos debe tenerlo en su botiquín, debe usarlo como preservativo de las enfermedades miasmáticas, así como para evitar la mala acción que produce en la piel la picadura de los mosquitos i otros insectos. Se aconseja usarlo en forma de pomada i completamente insensible a los efectos de las verificaciones.

Unido con las extracciones alcohólicas i laboratorios químicos contra

FARMACIA ROMAN,
Callejón, Estados Unidos de Colombia, barrio del Sur.
Agente General en el Ecuador
J. PACHECO—Guayaquil

EXP. UNION UNIV. 1878
Médico de la Cruz de Charité
LES PLUS HAUTES RECOMPENSES

AGUA DIVINA E. COUDRAY

LLAMADA AGUA DE SALUD
Presentada por el doctor, conserva constantemente la frescura de la Jovencita y preservadora de la Piel y del Coloro morado.

ARTICULOS RECOMENDADOS
PERFUMERIA A LA LACTEINA
Recomendada por los celebrados médicos.

GOTAS CONCENTRADAS para el padecido OLFOCOMIA para la herencia de los Callejeros.

SE VENDEN EN LA PLAZA
PARIS 13, rue d'Anglin, 11 PARIS

Expeditos en caso de los principios reumatoides, Articulars i Psíquicos de ambas AMERICAS.

LOS ANDES.

EXPOSICION UNIVERSAL DE 1892

Según nos comunican nuestros correspondientes los Sres. Amélie Prince y C. *Pabellón de Guatemala*, no dudo haber organizado un gabinete de lectura de los principales periódicos de las Américas del Centro, del Sud de las Antillas y del Extremo-Oriente en sus construcciones de madera de las más lindas.

Está situado dicho pabellón a mano derecha de la torre de Eiffel, al lado derecho y en frente de la parte central del Palacio de las Artes liberales. Se encuentra a proximidad de todas las secciones de las Repúblicas de las Américas y del imperio del Brasil, quienes han construido pasajes que ribalizan de riqueza, y que serán una de las mayores atracciones de la Exposición.

Recomendamos particularmente a nuestros compatriotas que visiten, en el *Pabellón de Guatemala*, la instalación que han hecho nuestros correspondientes, Sres. Amélie Prince y C. gracias a la amabilidad del señor comisario general de Guatemala.

Guayaquil, 17 de Agosto de 1889

Según lo anuncia nuestro colega el "Diario de Avisos", después de un lucido e importante debate entre los señores Concejales y el señor Millet, como parte representativa de los contraristas Millet-Coiret, para la continuación de la obra del agua potable, se aprobó el informe presentado por una comisión del mismo Concejo encargada para el efecto.

Por demás es decir, la alta importancia que encierra el paso que se ha dado en obsequio de tan laudable obra, cuyas consecuencias e incalculables ventajas se palparán inmediatamente que se lleve a la práctica el contrato Millet-Coiret.

Desde luego la ganancia que alcanzará la higiene, tanto pública como privada, será inmensa, toda vez que es ésta el regulador del aseo público que, sabido es, adolece entre nosotros de la mayor regularidad.

En resumen: no se esconden a la penetración de nadie, que así como goce Guayaquil del importante servicio del agua potable, del cual se derivarán necesariamente el positivo aseo y ornato de la población, no dudamos que Guayaquil llamará universalmente la atención de toda clase de inmigraciones extranjeras que, aportando consigo sus capitales, su industria y toda clase de conocimientos útiles, encontrarán en ella un centro comercial que bajo todo aspecto, les ofrecerá las mayores garantías, ya para sus intereses ya para sus vidas.

Como bien lo ha manifestado nuestro colega arriba citado, el contrato que hoy ocupa la atención de la M. I. M. es suficiente motivo para que todos los habitantes de Guayaquil, se feliciten por la continuación de la obra que tiene por objeto facilitarles el más urgente y delicado elemento para la vida como lo es el agua potable.

CORRESPONDENCIA

ESPECIAL PARA "LOS ANDES".

Nueva York, Julio 20 de 1889.

Señor Director de "Los Andes".

Distinguído amigo:

Parace increíble, pero es la verdad que hai gentes que de buena

fe sostienen que el mundo no marcha, i que el hombre no adelanta. ¡Decir tal cosa del mundo cuando se cruzan en horas los océanos, i cubriehen los continentes, se alquila el rayo para alumbrar las ciudades i hasta para susistir al caudil en las cominas; se almacena la electricidad, i se almacena la palabra humana! Decir tal cosa del hombre, cuando ya éste ha llegado al sumo de la sabiduría, que consiste en conocerse a sí mismo! No me saque nadie a Platón, porque se lo tacho de ignorante. ¡Bipede implume i llamó este señor al hombre, i creyó que lo había definido. Definición la de Darwin, que nos ha llamado «monos perfeccionados». Luego viene el Doctor Tanner i Succi, i demuestran prácticamente que este mono perfeccionado puede vivir sin comer; i por último aparece el Doctor Brown-Seward, con el descubrimiento milagroso de que ese mismo mono perfeccionado se puede archiperfeccionar haciendo que no muera, o que a lo menos prolongue por plazos su existencia, como quien prorroga un pagaré cada vez que se lo vence.

Se dió que volvemos a la leyenda del elixir de longavita i a lo de la fuente de Juvencio. No señor. Ni es cosa de cuento mágico, ni es cosa de revelación divina. «El origen de la preparación del Dr. Brown-Seward es lo más prosaico que se puede imaginar. Este caballero ha encontrado el secreto de la vida del hombre, en el perro. De ciertos órganos de este ruin animal ha desludado una sustancia, la cual, propinada a un setentón caduco, le pone como nuevo. Cada vegestorio puede ahora convertirse en un doctor Fausto, i ¡ai de las bellas Margaritas! Cuántos ancianos entecos i vacilantes, cuántos hombres gastados por haber llevado vida de principes, se arrastraban ahora hasta los pies del Doctor Brown-Seward diciéndole «Por Dios, señor, dénos Usted una vida de perros!»

Yobien estaba en las mias cuando poniéndome a pensar acerca de la gran intimidad con que se estrechan el perro i el hombre, hasta el punto de que el bruto es el mejor amigo del ser pensante, soñaba decir para mi sayo: «algo debe haber algo i el algo resulta ser el todo. El perro lleva en sus intestinos nuestra existencia. Seguramente, cuando el perro animal nos busca las pantorrillas como la generosa intención de inocularnos nueva vida.

Hai sin embargo gentes que se mofan del descubrimiento, i niegan que el hombre pueda ser inmortal. Pero esos tales son los agentes de seguros de vida. También los padadores i carniceros han sostenido que el hombre no puede vivir sin comer. Siempre el misero interés personal oponiéndose a las conquistas del progreso!

Acazo este siglo no lo vea, pero de seguro que en el venidero cada ser llevará su casa consigo, como lleva la suya cada caracol. Un hombre que no necesita comer, que no se muera nunca i que no pague alquileres, es el ideal de los ideales.

El día 7 del presente mes es una fecha triste para el General Sherman. En ese día corrieron lágrimas, las primeras tal vez de su vida, por las rugosas mejillas del viejo soldado. Su hijo, a quien educaba para la gloria de la guerra, a quien soñaba transmitir con su incito nombre su corazón i su espada tan temidos, se ha hecho soldado de la paz, miliciano de Cristo.

La ceremonia de la ordenación del Padre Sherman en Filadelfia ha sido rumbera. El arzobispo le consagró, el clero cantó alabanzas, la iglesia estaba vestida de flores, las campanas a vuelo, el órgano i las voces de las virgenes entonaban himnos de santo júbilo, la cera encendida decoraba con estrofas de luz el templo, las festinas bienolentes lo llenaban con nubes de aromas. Todo era alegría i recogimiento. Sólo en el co-

razón del anciano habia sombras i silencio i dolor. Los negros caídos del fuerte Sumter, descargando a un tiempo su metralla, no le habrían herido de tan mortal manera, como le ha herido el voto eterno del hijo. Todos los priores de cinco años de batallas no le habria canjeado el viejo soldado por rescatar a ese priero que le acaba de hacer el ejército de Jesús.

El General Sherman no asistió al acto. En su cunza quedó llorando la derrota de sus esperanzas, el desastre de su orgullo. El invencible ha sido vencido. ¿Quién llevará, cuando él muera, las gloriosas charroteras que ya pesan demasiado sobre sus flacos hombros? Los hombros que él habia ejercitado para esa carga llevan ahora el peso de una cruz.

Interesante se hace cada vez el proceso suscitado con motivo del asesinato del doctor Cronin en Chicago. Una asociación secreta de la Irlanda irredenta, organizada en los Estados Unidos, profesa el principio de que todo enemigo de la Patria i todo traidor a ella debe morir. No es absolutamente malo el principio.

Pero es el caso que la tal asociación recoge fuertes contribuciones para ayudar a libertar el suelo patrio, i que el producto de estas contribuciones dicen que no siempresirva a su objeto. Parece que el Dr. Cronin, irlandés también, se preparaba a denunciar el ilegítimo uso de los dineros, i el puñal selló sus labios. Otro doctor, el joven Mc Inerney, ha desaparecido, i se sospecha que ha tenido idéntica suerte. En el Níagara se ha encontrado el cadáver de un sujeto desconocido i una carta en que el difunto se denuncia como cómplice del asesinato de Cronin, i dice que por remordimiento se ha suicidado.

La general indignación agita en estos momentos las vivas simpatías que en el pueblo americano habia despertado la noble causa de Irlanda. La prensa condena, la policía investiga, la justicia se prepara a ser inexorable, i el inglés bate palmas. Pobre Irlanda!

Se ha llevado a cabo por fin el anunciado jake entre John L. Sullivan i Jake Kilrain, los dos más famosos pugilistas de los Estados Unidos.

El encuentro tuvo lugar en el estado de Mississippi; el premio del vencedor fué de 20,000 pesos i un cinturón de diamantes. Triunfó Sullivan; el orgullo de Boston; el ídolo de la gente cruda de los Estados Unidos. Duración del combate, dos horas i 16 minutos; asaltos, setenta i cinco; costillas rotas dos; dientes menos, un par; todo de puñetazos; la mar! Interesados en la función; todo el país, sin exceptuar a Mr. Harrison; voceros de los campeones, la prensa, toda, sin excluir el *Herald*; cómplices: las autoridades en masa, desde los Gobernadores hasta la policía; espectadores cinco mil almas; precio de entrada al circo 15 dólares; vergenza, desdén; reputación de salvajes; para toda la nación; pueblos que padecen teneras por más civilizados; España con sus toros i Egipto con su juego de gallos.

Si en los actuales momentos de entusiasmo, de verdadero delirio por su héroe se le ocurriese a alguien preguntar, quien es el primero en la guerra, en el primero en la paz i el primero en el corazón de sus conatridanos, es casi seguro que setenta millones de bocas contestarian unsonas: ¡Sullivan!

N. BOLET PERAZA.

Crónica.

SANTORAL.—Mañana domingo 18. San Joaquín Padre de María Santísima, santos Elena i Agapito joven martir.

Lunes 19. Santos Luis obispo, Julio senador, Majo martir, i Filomena virgo i martir.

Martes 20. San Bernardo abad, fundador i doctor.

BOMBAS DE GUARDIA.—Mañana domingo hará la guardia de depósito la compañía «Neptuno» número 1, el lunes la «Salamandras» número 2, i el martes la «Unión» número 3.

BOTICAS DE TURNO.—En la próxima semana harán este servicio las siguientes:

La *Botica de N. Fuentes* en la intersección de las calles «Picincha» i «Olmado», i la *Botica Bolívar* en la intersección de las calles del «Teatro» i «Municipalidad».

Hemos recibido una tarjeta de despedida de S. E. el Presidente de la República, quien partirá mañana para la Provincia de Manabí.

Desamose al señor Dr. Dn. Antonio Flores, todo género de felicidades en su viaje i pronto retorno al pueblo que, en aclamaciones patrióticas, le ha demostrado su más profunda adhesión i su más sincero i fiel cariño.

CARTA.—Hemos recibido hoy el siguiente atenta carta:

«Señor Dn. José J. González Pte.

Mui respetado señor i amigo: Saludo a U. atentamente i me tomo la libertad de suplicarle se sirva honrar el Liceo Rocafuerte con su presencia, mañana, de 2 a 3 de la tarde.

Siendo como lo es hoy, la Prensa la palabra poderosa que imprime el mayor movimiento i impulso al adelanto i ilustración de la sociedad, i constituidos como están los Redactores de periódicos de esta ciudad, en un cuerpo con el caracter de entidad moral, i al que tan dignamente preside U., le suplico se sirva atender a mi invitación con el fin de someter al preclaro discernimiento de los miembros de la «Asociación de la Prensa» un proyecto pertinente a la reorganización del Colegio Nacional.

Agradezco anticipadamente su atención i aprovecho la oportunidad para suscribirme de U. atto. S. S. i amigo.

MANUEL M. VALVERDE.

Guayaquil, Agosto 17 de 1889.

Agradezco la atenta invitación del Señor Valverde; i al mismo tiempo que nos disponemos a responder a ella, invitamos a nuestra vez a los señores Directores i Redactores de periódicos de esta localidad, para que se sirvan concurrir a la hora citada al «Liceo Rocafuerte».

BAÑOS DEL SALADO.—Buenas mañanas para Agosto 18.

En la mañana de 8 a 12.

19.

En la mañana 8½ a 1 p. m.

20.

En la mañana de 9 a 12 p. m.

EN ESTE MOMENTO que son las 4 de la tarde se recibió en esta ciudad un telegrama de Yaguachi, cuyo tenor es el siguiente: Gran incendio en la cuadra de antigua casa de Delgado, cuya casa arderá también.

LLAMAMOS la atención de la policía hacia el urinario en que el público ha convertido los portales de las casas de los señores Cornejo i Oyarrido, situadas en la plaza de Rocafuerte.

SALUDAMOS mui atentamente al señor Doctor Pedro Vallarino, acreditado i distinguido médico homeópata, que ha llegado últimamente del Norte.

Desamose al señor Dr. Vallarino grata permanencia entre nosotros.

TENEMOS a la vista el último número de la «Revista Financiera», el cual, como todas las anteriores ediciones, registra un material importante i escogido.

DESPUES de algún tiempo de permanencia en Europa, vuelve al seno de su patria, familia i amigos,

el señor Dr. Agustín L. Yerovi. Le saludamos.

TEATRO.—La función anunciada para el jueves, a beneficio de la señorita Renaud i el señor García, se efectuará esta noche. Creemos que el Teatro estará mui concurrido.

AMERICANOS CELEBRES.

Por la Baronesa de Wilson, obra ilustrada con retratos, en dos tomos, se halla de venta en esta imprenta.

Los estudios biográficos e históricos de la señora Baronesa de Wilson, con el título de AMERICANOS CELEBRES, constituyen una completa i animada narración de los más memorables hechos relativos a la conquista e independencia del Nuevo Mundo. Adornan esta obra muchas i preciosas láminas.

Precios de la obra: A la rústica.....S. 6 Empastada.....S. 8

EL JUVENES último, una mujer que estaba grávida, se embarcó en Durán en el vapor «Pamparo», para este puerto, cuando en mitad del río, dió a luz un hermoso niño. Una señora que venia allí hirala entrar en un pequeño camarote i le prestó todos los auxilios necesarios.

El capitán del vapor, señor Guillermo Paulson i otro empleado del buque, la atendieron i le proporcionaron unas sábanas.

Esta conducta está fuera de todo elogio.

A NUESTROS LEOTORES.—Ha llegado a esta imprenta la importante obra en dos tomos escrita por la conocida señora Baronesa de Wilson, *Americanos Célebres*. Son mui pocos los ejemplares que han venido; así, pues, quien quiera hacerse de esta célebre obra, ocurra por ella antes de que se agote.

En la sección correspondiente publicamos un aviso en el que se anuncia su precio.

Hoy DARAN principio los certámenes públicos de los Hermanos Cristianos; i en los días 26 i 27 se efectuarán los de la escuela de niños de San Alejo.

CARLOS A. RAMIREZ.—Por los cambios de Lima primero i por los diarios de la localidad después, nos hemos impuesto con grata complacencia de que nuestro distinguido amigo i antiguo colega el Dr. Carlos R. Ramirez ha sido honrado en su patria (el Perú) con el nombramiento de Jefe de la Sección de Instrucción del Ministerio de Justicia, Culto, Instrucción i Beneficencia.—Las dotes intelectuales de hombre como el Dr. Ramirez, su acendrado patriotismo jamás desmentido, i su versación en los asuntos de la cosa pública, bien merecían, por cierto, el que fuese escogido de preferencia para cargo de tal importancia.

Estamos de acuerdo con todos los colegios de la localidad respecto al acertado del nombramiento hecho por el Gobierno del Perú i nos prometemos de que él redundará en bienes inmensos para los ramos a cuyo cargo se halla el Dr. Ramirez.

Restanos tan solo ahora felicitar a nuestro antiguo i colega desde estas playas donde tantas i tan merecidas simpatías supo captarse no solo por su vasta ilustración sino también por su fino trato social.

EXÁMENES.—Desde esta noche comenzarán los exámenes públicos, en el Salón del Colegio Nacional de San Vicente, de la Primera escuela de San Alejo, que con tanto acierto dirige su competente director, señorita Débora La Mota,

LA FIESTA de San Jacinto en Yaguachi.—Hacia tiempo que no se habia visto una concurriencia tan

FERROCARRIL DEL SUR.

Desde el Lunes 12 del presente durante la fiesta de San Jacinto, además de los trenes ordinarios que correrán entre Durán i Chimbo, habrá diariamente trenes extraordinarios que correrán continuamente entre Durán i Yaguachi, desde las 8 m. hasta las 6 p.m.

Desde el 14 para adelante habrá también trenes extraordinarios entre Yaguachi i Milagro.

El vapor «Durán» hará el servicio de costumbre para los trenes ordinarios, i el «Pampero» cruzará durante el día entre Guayaquil i Durán desde las 7 m. conduciendo los pasajeros i equipajes para los trenes extraordinarios.

Los trabajos de pasajes durante esos días se hará conocer oportunamente.

Para los trenes extraordinarios no se admitirá cargo, pero a los pasajeros se les concederá el transporte gratis de equipaje que no exceda de 25 kilogramos, haciendo el dueño por su cuenta la movilización de él, en todas las estaciones.

Los dos vapores se estacionarán en el muelle de la Compañía.

Guayaquil Agosto 7 de 1889

El Superintendente,

Advertisement for POMADA ANTI-OPHTALMICA by VIUDA FARNIER, including an illustration of an eye and text describing its benefits for eye ailments.

AVISOS.

EXCLUSIVAMENTE PARA SÑRS. NEGOCIANTES.

AGUARDIENTE. ROUYER, GUILLET & CO. COGNAC, FRANCIA

Desde hace muchos años los mas importantes tenedores de Aguardiente.

Los órdenes han de dirigirse a la Casa Sucursal en Londres ROUYER, GUILLET & CO. 59, MARK LANE, LONDRES E.C.

FERROCARRIL DEL SUR TRENES EXTRAORDINARIOS

REDUCCION DE PASAJES

La Tarifa de pasajes del 12 al 19 del presente, con motivo de las fiestas en Yaguachi i el Milagro, será como sigue:

Table with 2 columns: Class (1a. clase, 2a. clase) and Destinations (Durán, Yaguachi, Milagro, etc.) with corresponding fares in Soles.

Desde el 14).... " 30

A las personas que lo deseen se les dará boleto de pasaje de ida i vuelta por los mismos precios.

Cada pasajero podrá llevar GRATIS un bulto de equipaje que no exceda de 25 kilogramos, haciendo por su cuenta la movilización de él.

Los vapores «Durán» i «Pampero», destinados a este tráfico, partirán del muelle de la Compañía.

La carga para Yaguachi i Milagro se trasportará a precios bajos i convencionales.

Guayaquil, Agosto 12 de 1889.

El Superintendente

en el modo práctico de resolver ese intrincado problema.

Al fin, nuestro hombre le dijo: la formula es esta i para separar la Iglesia del Estado, tiene Ud. que empezar por declarar que la Iglesia pierde su carácter de institución pública i entra a ser una entidad exclusivamente privada i sus templos serán como casas particulares; los frailes i los clérigos estarán sometidos al servicio militar i a todas las demás cargas de los ciudadanos: los templos i todos los establecimientos piadosos quedarán sometidos a los impuestos i gabelas de las demás propiedades.

El interpelado se convenció de que no era posible llegar a tales extremos, desistió de su propósito i las cosas quedaron en el estado que hoy conservan, que era el último límite a que se podía llegar en la época actual en reformas de esta naturaleza.

Nos refirió también que había aconsejado a su sucesor, antes de transmitirle el mando supremo, la mejor manera de acentuar más todavía las tres reformas alcanzadas para mayor beneficio del Estado.

Entre varias pruebas, agregó que en un viaje que hizo al sur, llegó un día a Linares donde lo esperaban en la estación del ferrocarril no menos de dos mil personas, incluso las señoras más distinguidas del pueblo, quienes al verlo llegar i pasar por el grupo inmenso que formaban, le gritaron por largo rato: «¡Viva el matrimonio civil! ¡viva el Jefe del Estado!»

Recordaba que el gran poder del Papado había empezado por el pueblo, que reunido en comicios eligió en los primeros tiempos a los obispos. Algunos siglos después, ya bien robustecido el poder de éstos, fueron poco a poco separándose del pueblo i el poder magno empezó a radicarse exclusivamente en los concilios, cuyas decisiones eran infalibles i tenían más poder que el Papa, a quien elejían i deponian cuando lo creían necesario.

Después de esta digresión, nos dijo que un día cuando las discusiones de las tres reformas referidas estaban mas acaloradas en las cámaras, se le había presentado nuestro elocuente, orador Eulogio Altamirano para tratar con él esa materia i había concluido por decirle: «¿cómo era que no llegaba de una vez a la separación de la Iglesia i el Estado, término obligado i lógico de todas esas cuestiones, con cuya solución el Estado i el clero quedarían recíprocamente tranquilos i seguirían viviendo en paz?»

Este orador se expresó con elocuencia i entusiasmo, disertó mucho sobre ese tema; pero no encontró la fórmula que se le pedía, ni llegó a descubrir; porque quizá no estaba bastante preparado o no había meditado lo suficiente

Remitidos.

EXCMO. SEÑOR DOCTOR DON ANTONIO FLORES, PRESIDENTE DE LA REPUBLICA.

Señor:

Para desempeñar el difícil cuanto delicado cargo de Jefe General de Policía, se necesita de un hombre que a la vez que esté dotado de sagacidad i tino, tenga conocimiento perfecto del pueblo que va a gobernar, que conozca su índole i su temperamento, sus usos i costumbres, para así poder dirigirlo i administrarlo por el sendero del or

de nuestra ciudad pronto contraerá enlace con un joven de la vecina república, i según ella dice, parece que se enamoró del futuro esposo por que este usaba los extractos de la perfumería de Zeno y Ca. de Londres, que con su aroma embriagador, cautiva el corazón de las bellas.

Délese por entendidos, pues, los elegantes gomosos montevideanos.

EL DR. PEDRO VALLARINO.

HOMEOPATO.

con diploma de Doctor del Instituto Homeopático de Colombia i del Colegio Hahnemann de Filadelfia.

Plaza de Bolívar, No. 79.

AZUCAR! AZUCAR! AZUCAR! DE LOS INGENIOS

Santa Rosa de Chobo i Santa Ana

POR MAYOR tiene de venta constantemente.

L. C. STAAG.

Guayaquil, Agosto 17 de 1889

Inserciones.

CONVERSACIONES

CON DON DOMINGO SANTA MARÍA EN EL ÚLTIMO AÑO DE SU VIDA.

—Colaboración para «La Época»—

(Continuación.)

Como estas colonias ejercían el patronato durante la dominación Ibérica, lo conservaron cuando se constituyeron en repúblicas independientes, porque continuaron prestando la misma protección a la Iglesia. I también porque según los cánones, todo individuo o corporación que erige un templo, casa de ejercicios o alguna otra obra piadosa, llamada a prestar servicios a perpetuidad, tiene el derecho de presentar al Ordinario la persona digna que hallase por conveniente para que rejente o dirija aquel establecimiento piadoso.

Hai un segundo patronato que la Constitución de treinta i tres reconoce en su artículo 73 número 8.º i establece que no podrán entrar en el país, ni serán admitidas las bulas, mandatos o rescriptos pontificios, sino con la autorización del Congreso o del Presidente de la República.

Este patronato no se ha obtenido por concesión pontificia, ni por transmisión del gobierno español; sino que existe por derecho propio de la nación, como una consecuencia de su soberanía; puesto que no debe admitir órdenes, rescriptos ni bulas pontificias emanadas de su soberano extranjero, sino con la venia del Congreso i la del Jefe del Estado.

Después de esta digresión, nos dijo que un día cuando las discusiones de las tres reformas referidas estaban mas acaloradas en las cámaras, se le había presentado nuestro elocuente, orador Eulogio Altamirano para tratar con él esa materia i había concluido por decirle: «¿cómo era que no llegaba de una vez a la separación de la Iglesia i el Estado, término obligado i lógico de todas esas cuestiones, con cuya solución el Estado i el clero quedarían recíprocamente tranquilos i seguirían viviendo en paz?»

Este orador se expresó con elocuencia i entusiasmo, disertó mucho sobre ese tema; pero no encontró la fórmula que se le pedía, ni llegó a descubrir; porque quizá no estaba bastante preparado o no había meditado lo suficiente

numerosa como la que ha habido esta vez en Yaguachi i que se calcula en veinte mil personas.

La fiesta religiosa ha sido solemne i las mandas, como siempre, en grande.

Pero es que la devoción a San Jacinto de Yaguachi aumenta cada día más i más, por los Milagros patentes que hace a los que con devoción i fé profunda, implan una gracia.

Personas respetables nos cuentan hechos asombrosos, que sólo en verdad han llegado realizarse por un Milagro que la fé ha podido alcanzar de San Jacinto.

De allí que desde muy lejos, viene un sin número de personas, a cumplir con las mandas que han ofrecido al Santo.

La animación i entusiasmo como siempre. Los desórdenes no han cesado, aunque la policía estuvo en su lugar i previno más de un crimen con su actividad incansable.

DESGRACIA.—Un empleado de la Imprenta Comunal fué tomado ayer por las ruedas de la locomotora de Durán, la que felizmente pudo detenerse inmediatamente, no sin haberle causado algunas graves contusiones. Desesamos cuando antes su restablecimiento.

— LAS IDEAS DE NUESTRO SIGLO.—La revolución social, iniciada desde la aurora de nuestro siglo por los grandes pensadores de aquella época no ha causado tanta preocupación a la humanidad como el sublime remedio Limosina de l'Oppenheimer.

El pueblo es poco afecto a las revoluciones: lo que quiere es un remedio eficaz para curar sus enfermedades.

La Limosina de Oppenheimer, en su género, es quizás el mejor remedio para curar las afecciones del estómago, del hígado i de los riñones.

Use, pues, el pueblo el remedio que recomendamos.

DESECHAD EL TEMOR DE LA DEBILIDAD AL CEREBRO.—Para algo los hombres de verdadera ciencia sacrifican los mejores años de su vida, arrancando a la naturaleza sus más recónditos secretos.

En nuestra época, i gracias a lo que dejamos enunciado, se puede estudiar mucho, doble tiempo que antes, debido a que las enfermedades nerviosas, los grandes ataques al cerebro, desaparecen al menor asomo con el uso de la Glyodina del doctor Clayton.

LA RAQUITIS, LA ANEMIA I LA TIBIS, aunque parezca imposible, quedan reducidas a enfermedades casi inofensivas. Estas tres terribles enfermedades que hasta ahora habían hecho más víctimas que todas las guerras que asolaron a la humanidad, han sido completamente derrotadas gracias a los esfuerzos que la ciencia viene haciendo de un tiempo a esta parte. Se ha encontrado una sustancia sencilla, agradable, que la estirpa completamente, i esta sustancia es la Crema de Malta de Oppeheimer.

Curá además las escrofulas, i el linfatismo.

— LA MOROCHA MAS RICA DE MONTEVIDEO.—Más de uno de nuestros lectores sabe quien es, i de seguro no acabará la lectura de estas líneas sin que le asome la son risa a los labios.—La morocha mas «rica»

Large advertisement for 'LAS ENFERMEDADES SECRETAS' featuring various medical products like 'BLENORRAGIAS', 'FLUJOS BLANCOS', 'KAMA', 'DEL DOCTOR FOURNIER', 'HIPOFOSFITOS', and 'Sirop Codéme Toiu Zed' with detailed descriptions and illustrations.

